
致各立法會議員：

對於政府發表的「香港發展遠洋漁業可行性顧問研究」，本

聯席會議原則㆖認同有關建議，不過內容略嫌空泛，未有提及

政府如何在財務、技術、培訓及提供資訊等各方面，協助漁民

轉型遠洋作業。而且令㆟遺憾的是，有關顧問研究在九九年已

展開，但竟然延遲至今年才公佈，令有意從事遠洋漁業的漁民

錯失先機，白白損失了時間。

香港發展遠洋捕魚作業除可協助本港漁業持續發展外，亦

有助保護近岸及南海的漁業資源，同時可以帶動其他行業的就

業，包括：通訊、造船、冷凍設備、加工等，如果香港漁民可

以遠赴遠洋捕魚作業，亦可有助提昇本港漁業在國際上的地

位，可謂一舉數得。

其實漁農自然護理署為配合香港發展遠洋漁業已做了不少

功夫，包括較早前資助本港一批漁民前往青島學習捕捉金槍魚

的技術、亦延聘上海水產大學的教授來港教授漁民捕捉金槍魚

的知識，而代表全港百多個漁民團體的香港漁民團體聯席會議

亦曾派考察團前往泰國、日本及斐濟考察，可見業界是如何熱

切投入發展遠洋漁業。

香港漁民張㆓仲是本港首名遠赴南太平洋捕捉金槍魚的先

驅者，其漁船在今年六、七兩個月，出海作業 44㆝，共捕獲
金槍魚 120噸，總值 170多萬元，純利達 90萬元；而第㆓航
次正在回航，據了解今次漁船亦同樣滿載而歸，可見遠洋捕魚

作業的確是有利可圖。

目前本港漁民可說是「萬事俱備、只欠東風」，在此聯席會
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議要求政府能夠注資 3億元予漁業發展貸款基金，以低息貸款
給漁民，同時應該在技術、培訓及提供資訊等各方面提供協

助，使本港漁民可以成功轉型。

我們懇請　　立法會議員能回應我們的要求，使本港漁業

可以有更好的發展機會。勞煩清聽，不勝銘感！佇候佳音！
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